

バストス週報

鶴 鳴

44

聖人の日、死者の日

去る十一月一日は聖人の日、二日は死者の日であった。日系人はアラジルの「おばん」と呼び、家族や知人の墓にお参りをし、花輪を上げたり、お経へきょうをよんだりする。

聖人の日というのは、カトリック教に於ては重大な祭日で、聖人をまつる日なのだが、では聖人とはどのような人物かというと、実は、はつきりした基準がなく、奇跡（ミラグレ）を行つたとか、カトリックに殉教つまりキリスト教を宣伝するために生命を賭した人をローマ法王が認めて宣誓した人達のことと、これまで約五、六百人あつたといふ。ちと粗製乱造のきらいがあるので、ふるいにかけようじやないかという運動が起り、よりすぐつた聖人というのが現在は百八十人あるということだ。

徳川時代に長崎の漁夫で二十六人一ぺんにハリ少ヶにされて殉死した人達、役人が何とかして助けようと

思ひ、

「お前達、このマリアの絵を踏め、よいか、改宗するんだ」と何度もすすめたが、彼等は頑としてきかず、「キリストのために死ぬのは願つてもないことです」と喜んで死んだという二十六聖人の話は有名だが、そんなの、といつては失礼だが、ローマ時代から世界各地での殉教者といつたら何千人いるかわからぬ。それらを皆聖人としてなうべたら、何ば椅子があつて足りないわけだ。

イタリアのアッソジ（ローマ市より七千キロ北方の古い町）に聖フランチスコという聖人か居たことで有名だが、この聖がある日、瞑想していると、突然手足や胸に激痛が起り、キリストの聖痕そのままの傷が生じ、醜陋たる芳香が流れ出したという。これがアッソジの人々が今も自慢してやまない奇跡で、これ以上の奇跡はあるまいと、いはつてゐるわけだ。

スペインの少女で、マリア様を見たとか、そのマリア様の命令に従い、地を掘つたら靈水が湧き出しあとから、まあ、奇跡もその辺まではよいか、生き乍ら天国に昇つてしまつたなどということになると、これはもう、現代人にばとてもりヨウカイでござる。

その御本尊のキリストも昇天している、三十三年の生涯を磔刑に終え、四十日後、使徒達に見送られて天

第1640号	SÃO PAULO, A.P.
昭和五十三年 十一月十三日 月曜日発行	
Diretor. Koiti Mori	
Redator Sho ho Miyatake	
Rua 10 de Novembro 882 C.Post. 112 CEP. 17690 Fone. 340 BASTOS E.S.P.	
Anual Cr. # 230.00 金 前 Adiant.	

これがほんとうの牛肉のうまさーー

ショラスコがおいしいのは
焼き立の熟々を召し上がるからで
冷めると不味くなりますか

ビフでも同じで、鉄板で焼き
その鉄板ごとメーサへ持ち出し
鉄板の熱でまだジュウと焼けて
いろ熱々を召し上ると、ほんとうの

牛肉のうまさが判ります。

鉄板焼きは皆様から好評を頂いて居ります
お泊りは便利な当店を御利用下さい。

純日本食とブラジル食はお好み次第

バストス名物鰯料理

HOTEL USAMI

Rua Presidente Vargas, 376, Fone: 28 Bastos SP.

ホーリーランツミ

電 話 二 九 番

ハストスコードヒマリオ前



FLORA & BASTOS

T. MORTIMOTO & FILHOS, LTDA.
Rua Duque de Caxias, 524, C.P. 171, Fone: 29.
BASTOS, S.P.

森元 苗木本舗
モクセイ・ヒイラギ・モミジ・サザキ・モクレ
モリレマ・バラ・鉢植用 盆栽用

電 話 二 九 番

果樹苗・植林樹・庭園・生垣用の苗木
苗木の事なら何でも農林省公認の
フローラ・バストス・森元農園で御相談

下されば責任をもってお世話を致します

蘭・サマンバイア等の珍らしい苗木
赤松・黒松・花の木・シシジ・シバキ・モクセイ

モクセイ・ヒイラギ・モミジ・サザキ・モクレ
モリレマ・バラ・鉢植用 盆栽用

しかし、聖書を信じぬなら、クリスチヤンとは云い

と今の人と考える天とは、天は天でもテンからちがつていまいか、という気がしないわけにはいかぬ。

ばかりの理智でナットクがしかぬから、私は信じないなどという人は、これはもう外道で蛆虫じやとケイベツされるだろ。

現在では飛行機で北極廻りをするから、オーロラ

(極光)などに驚く人もなからうか、カイピーラまかいの人がいきなり見たら腰を抜かしてしまうだらう。天使地異の現象に心を動かし、これを神聖視するのは自然人の嗜だから、あんまり見くびることもあるまい。つい数日前大雨の夕、入浴してタオルで拭いていたところ、頭上の電球がバリバリと音を立て、一千燭もあるかというう凄い光を放つので、くらくらっと眩惑し、思わずワーッと叫んでカティラにくずれこんでしまった。電気の故障とわかっていても、ひょっとして球が割れて濡れ裸に感電でもするんじゃないかと、たまげたのである。

おれ、いつ死んでもいい、覺悟はできているなど、えらさうなことを言っているが、裸のふりキンで、頭上の光音に驚いて奇声をあげるとは、あつぱれといつ外なく、肝玉の小さいのに呆れてしまった。

今の世に聖人などというものはないと思うが、信仰の点でも、厚薄のちがいがある。科学の力が何といつても昔のように迷信的信仰の妨げをするからであろう。昔使徒パウロか、ローマの基督教徒を暴君エロの手から救い出すことができず、ローマを引き上げる旅の途中、キリストに逢う。主よ、いすれへ行き給うリウオバシスリというと、ローマの兄弟を救いにという师の喜葉に恥じてローマへ引き返し、基督教徒を救う運動をつづける内、ついに捕われて磔刑となるが、無論パウロは聖人であるが、この話ほど人の心を打つものはない。私には信仰などというものは紙の薄さなどもないが、パウロの最期を思つと、いつもびりびりと胸の震うのを感じる。ブジルにも奇跡を行つた人の話は沢山ある・舊約であつて教のために命を擰げるということは、今も昔も立派なことである。

日系人は仏教の影響であろうが、死者を大切にすること、カトリック教徒とかわりなく、死んだ日(忌日)は勿論お盆だ、死^青の日だ、慰靈祭だ、と年に四回も五回もお経を上げてもらう。これでは、地獄へ行こうと思つこり、するすると、バライゾの方へ引き戻され、心ならずも玄関近くまでくる。が、それから先さけは中々むずかしい。何しろラクダが針の目をくぐる程天国入りは困難らしいので、人間のお経ぐらいで、中に入れてはもらえない。入口近くまで走っているのだから、まあ急ぐこともなからう。そのうち何とかなるさ。では、地獄^{アハ}であるのか、經本には三途の川の話、工シマの序で舌を抜かれたり、針の山や血の池で苦しむ話があるそだから、ほんとだろ。

聖書にも乞食が猛暑に入り、乞食に恵を施さなかつた金持^ラが地獄の火で焼かれ、水が飲みたくてヒトツハ倒する様子が、キリストのたとえ話にのつてゐるから、これもほんとだろう。

基督教か、仏教と一寸ちがうところは、カトリックで

INSTITUTO DE OFTALMOLOGIA DE TUPA

Clinica e Cirurgia de Olhos
Prescrição de óculos e Lentes de contato
Rua Carijós n° 278 - TUPA Fone 2903



眼科專門
眼
科
專
門

診療時間

日曜日と祭日以外は毎日
午前八時より十二時まで
午後二時より六時まで
IN P.S. 受け付けます

バス^ストス^スの皆様へ
バストス^スへ出張が不可能になり
ましたので、遠路恐縮ですか、
ツパン市^スの診療所までお出で
下さいます様おねがい致します。

DR. 午^ノスカル^ス・アル^ス未^スグ^ン
DR. 海^ノ野^ス
DR. 佐^ノ良^ス・阿^ス木^ス・良^ス美^ス・良^ス明^ス

サン^ス市^スルアカリ^スショス^スニセハ
ロード^スビアリオ^ス前^ス
ツパン電話二九〇三番

は、地獄と天国との中間に「煉獄^{レントリ}」(れんごく)といふものがある。裁判でいうと判决の決まらない者が入れられるんだな。これからもう一つは、カトリック^{カトリック}では、此の世の終末があるんだ。そりやいつくるか判らんか、人類が全滅するわけだ。そして基督の裁判によつて、天国へ行く者、地獄へ落される者が送別される。うそじやないよ、俺が云うんじやない、新約聖書のヨハネの黙示録に「わざと書いてある。一寸もすかしいので判りにくいので、小説よむような訳にはいかぬ。お互いに一度は死ななきやがらんのだから「死」ということ、或は「死」というものについて考えておくのもむだじやない筈だ。

諸外国のことは知らぬが「死者の日」をきめて、墓のあら者は、休日で遠くからでも墓参りで来るようにしてあるのは大変よいことだ。墓に花輪をかけ、蠟燭を点じ、前に渴みこみ泣いている柱年の男をあちこちで見たが、家の十字架や仏壇の前では、ああした感じは湧かないだろう。墓参して、はじめて実感が湧いていい涙を流すのである。

喪服の女が泣いてるのはあたり前だが、髪を生やした四十男の姿は、なんといたましく、何とも美しくて、とあるか、大変か人出で押すな押すなの腰さざぎ

ある。新しい墓石の前で口シア人の若い青年が二人石碑を抱くようにして声をあげて泣いていた。祈祷文を読み、胸に十字を描く時力トリックならば右手で額から胸にタテに線をかき、左乳の辺より右へ横の線を引くが、ギリシャ正教だと、三つ指でタテは同じだが、ヨコ線は右からはじめて左乳の辺で終るので、口シア人たなど、すぐ判った。見て可哀相なくらい顔を涙でくしゃくしゃにして、おいおいと泣くのであった。

日系の男性でも泣くが、掌で目頭を押えて鼻をする程度だか、欧米人はかなり派手だ。

- おも伏せていそぎ去る人墓参り 糸音

戦争と殺人

○ 大量殺人

毎日どこかで、誰かが殺されている。強盗にやられ、喧嘩でやられ、恐嚇、事故、と種々様々だが検察の方では、それとばかり刑事や探偵がとび出して行く犯人を捕縛する。簡単につかまえるものもあるが、迷宮入りになるものもあり、犯人がしたか者で、警官と警察官にならぬ仕業だつたろう。

鉄砲時代から機関銃時代に入り、更に戦車時代になり、潜水艦や戦斗爆撃機、弾道弾、原水爆、などが実戦に使用されるようになると、将来の戦争では大量の死傷者が出るわけだ。

第二次大戦では一千万人かの死傷者があったといいかかりに次の大戦でも起つたら、何千万の犠牲者ということがなろう。平時では一人の殺人でも大騒ぎとなるのに、戦争で何千何万とやられても誰も文句はない。いや、文句は言うけれど相手にされない。たとえば、広島や長崎は原爆を投下されたため、非戦闘の婦女子までか何十万とやられ、後遺症のため三十数年後の今日尚被害者が出る。

原水爆禁止の声も毎年被害都市からあがつてしるか世界各地の人々がどの程度に警戒して、ろか、わかつたもんじやない。いや、それより判つちやしないのを利用して、方々へ原水爆を投下して人口増殖をくい止めたうよいと考る者がある。そんな馬鹿なことを言うと狂人扱いにされるが、戦争でも始めて大量殺人でもしない限り、このまま世界人口の増殖を放置してもしたら、どういうことになるか、ちよくちよくどういう問題を口にする学者もあるようだか、人口の増殖

と食糧関係につけて国際問題を引き起す政治力』いう碑を抱くようにして声をあげて泣いていた。祈祷文を読み、胸に十字を描く時力トリックならば右手で額から胸にタテに線をかき、左乳の辺より右へ横の線を引くが、ギリシャ正教だと、三つ指でタテは同じだが、ヨコ線は右からはじめて左乳の辺で終るので、口シア人たなど、すぐ判った。見て可哀相なくらい顔を涙でくしゃくしゃにして、おいおいと泣くのであった。

日系の男性でも泣くが、掌で目頭を押えて鼻をする程度だか、欧米人はかなり派手だ。

- おも伏せていそぎ去る人墓参り 糸音

○ 戦争誘発論

戦争など馬鹿々々かしい。誰か戦争などするものか、と誰もが思うだろう。しかし、実際には戦争はちょうどここにやっているのだし、将来大戦が起らぬという保証はない。というより、現に米ソはお互に核想敵と見なし、国力を挙げて兵器の開発競争に余念がない。アメリカが西欧諸国からソ連にむけ弾道弾を打ち込まれる体勢を作れば、ソ連もボタン一つで各地からCBMをアメリカへ発射する準備が出来ている。その弾道弾が発射されたら、それを迎えうつという粒子ビーム兵機も開発されるようである。

ヒーム兵器の方は、ソ連の方が少し早く、すでに試験すみで、一二二三年中に開発されるが、アメリカの方では、今学者が集って研究中、一九八五年ごろに出

と食糧関係につけて国際問題を引き起す政治力』いう

二年も狂えば伸びてしまうことを燃素している。もしアメリカが穀類の輸出を拒んだら、ソ連は崩壊してしまうだろう。いや、ソ連だけじゃない。アメリカが売つてくれなきや、日本も遠からずのびてしまふ。それほど食糧問題はすでに切迫しているのだ。食糧増産できなかつたら、人口を減らすか、ふやさなしかするよりも外方法はなかろう。

来るというかう少しわくれるわけだ。

この粒子ビームというのは、光速々度でICBM（弾道弾）やSLBM（潜水艦発射）などを捉え、工エネルギー集中力及び熱効果で破壊してしまう力があるといふ。これが実戦地に配置されると、米ソの対戦基礎が全く変化し、軍事戦略に革命的変化が起るだろうと

いうことだ。このように両国とも相手をやつつけちゃおうと懲命になつてゐるのだから、期会があれば、戦争になる可能性があるといえる。

日中友好條約が締結されると、ソ連はすぐ腹を立てて日本を脅迫する。日本は安保とアメリカと同盟していろいろから、こんどは中国と手を組んでソ連に反抗するんだ。と弱い日本を威嚇するため、日本海艦隊を増強したり、沿海州各地に弾道弾を並べて、瞬時に日本の大都市を全滅しこくれんとばかり大見得を切つてゐる。

万一千の場合、日本は必ずアメリカの防波堤となつて、全身傷だらけになる運命にある。

日本は、外戦を放棄しているなどと泣きごとをいつても、とこも間にあひぬ。ま、日本が米ソ戦に引すり込まれるのは、のがれ得ぬ成り行きだらうが、いふといつても、テレリとソ連に色目をつかつても居られまい。いま日本はソ連に色目という程ではないにしても、睨み合つても居られないのだ。国際関係では世界中いつでも火をふきそうな物騒な国々が多いので、どこで燃え上つても大戦に発展する可能性はあるといえる。戦争を好むわけじやないが、実はどこかでドカンと始めなかいかと考えてゐるのだが、利巧もんが多いから、少々けしかけても乗らないだろうな。（了）

再度の訪日記 第十二回

眞木眞水

系音

1月7日、東京名所観光に特別借切バスで午前八時ダイヤモンドホテルを出て先ず宮城に向つた。宮城は明治維新まで徳川家の居城で、江戸城と稱した。此の城は康正二年大田道満が築き、居城としに始まる。後、北条氏の一支城となつていたが、天正十八年徳川家康が居城とし、改築増築が四十数年続いて松大が日本一の名城となつたのであるが、此の大工事は参勤交代と共に諸大名の財力を消耗し、勢力の增强を抑制する家康の奸計だったのである。

バスは馬場崎門から入り、そこで下車し、自由行動の観光である。左手に有名な高村光雲作の鎧兜乗馬の楠木正成の銅像がある。右に見える坂下門は宮内庁につづける。左に行くと桜田門に出る。この門は、時の老井伊直輔が首をちぎられたので有名である。和田倉門の近くにある皇太子御成婚記念の大噴水は

実際に壯觀である。桜田門から半蔵門に到る間の濠は美

し、土塁の上に寒松が生しまり、濠には沢山の白鳥が遊んでいて優雅である。其の中に二羽の雛を連れたのが居たが、白鳥の雛は實に可憐らしい。

現在皇居となつて居るのは西の丸と吹上地区で、正面には有名な一重橋があり、その奥に西陛下のお住い新宮殿がある。周囲は濠と石垣にかこまれ、その上は白亜の富士見櫻がそびえ、日本独特の優雅な風景である。皇居内の東御苑公園は江戸城の本丸、二の丸跡を中心として造つた二十ヘクタールの広大な公園で、十分や二十分間で見れるものではないので唯素通りである。

江戸城は明治元年に東京城と改め、明治六年宮城と改め、戦後皇居と呼ぶ事に国会で決つたのである。次は靖国神社である。靖国神社は最初東京招魂社として明治二年創建され、同十二年靖国と改め、國事に殉じた人々の英靈を祀る事にしたので、戦前は別格官幣大社で、國が經營したのであるが、戦後は官費ではなく、民間で經營する事になつてゐる。

国難に罹じた英靈を祀る神社の經營を國家がするのを反対する人間が沢山居るのだから、現在の日本の国民の気持は、我々には一向に判らない。昔の日本精神は消え失せたのかと思われる。合祀者の総数は二西五十余万柱という。國營に反対する人間は居ても、戦没者も絶対に居る。それで、國營に反対する人間は居ても、戦没者も絶対に居る。

NOVAMENTE VOLTA A SUL AMÉRICA A PREMIAR MAIS UM BASTENSE

Título nº 3175133 - Valor Cr\$ - 50.000,00.

Portador - TSUGIO YOSHIKAWA - Seção Chácar - combinação sorteada - F.T.D - No sorteio correspondente ao mês de outubro, forma as seguinte combinações; MZL-EER-IDQ-NJK-R2S-FTD - SULACAP - Paga de janeiro à outubro deste ano Cr\$ - 127.500 num total de 5 premios. e em exercícios anteriores mais 52 premios, totalizando 57 premios pago em em nossa cidade. Dinheiro parado não rende, bote seu dinheiro pra rodar. Se você tem um pouquinho do dinheiro de sobra toda mês, esta na hora. COMPRE TÍTULOS DE CAPITALIZAÇÃO SUL AMAP. Próximo sorteio - 30/11/78 (quinta-feira). Além dos sorteios mensais, você tem: Juros, correção monetária e participação de lucros

**カビタリザソン スール アメリカ 十月当送発表
吉川次夫氏 五万 クルゼーロス当送**

シャーカラ区の
今月十一月抽選は11月三十日となつて居ります。
小額でも遊んでいる金でカビタリザソンのチツロを買いましょう

者の遺族達は春季秋季の大祭や、お盆などには全国から参詣者が集り、神前にぬかすき冥福を祈る者が多い。平日といえども参詣者は絶えない。参道脇には大村益次郎の銅像が建つ。これは、時間がないので資料館へは入らず心からなる感謝の祈りを捧げて退社した。

次は原宿の明治神宮参拝である。明治神宮は明治天皇と昭憲皇后を祀る宮殿大社であったが、戦後官幣大社はなくなり、普通の神社となつていて、現在は國家からの補助がないので、多くの神社が觀光施設をし入場料を徴収して經營のたしにしている。神社仏閣も参拝半分、觀光半分の気持の人が多い。心から額づしているのは年寄りだけの様である。

明治神宮の境内は広大で、内苑の面積が七十ヘクタールもあり、全国から献納された三百種二十万本の樹が茂っている。此の時の植林には全国の青年が参加奉仕したのであるが、当時は私も故郷の青年団長をしていたので、団員の中から越智庄之助を選抜して、松杉檜の苗三百本を携えて参加して貢つたのであるが、戦火で大分焼けて再植した所もあり、若木が多い。

一の鳥居の右手に名木代々木がある。豊臣時代、加藤清正の屋敷だった頃から、挺の大木がある。代々伝わると言うので代々木の地名がついたと言う。旧御苑の百五十種の菖蒲が咲いたら見事だと言うがまだ咲いて居ないとの事で行かなかった。

昭憲皇后は賢明な御方で、数々の名歌を残されたか、皇子に恵まれなかつた。

明治天皇は、御齢十六歳で御位に就かれ、明治四十五年六十一年で御崩御されるまでの四十五年間に日清、日露の兩戦に大勝し、国威を発揚し、素晴らしい教育勅語を發布され、国民の教育に力を盡された賢明な御方で、我々の青年の頃は天皇とは申さず、明治天皇と申し上げた。日本の歴史に大威業を残された天皇である。社前に恵み札拝して退社した。

近くの神宮外苑や、代々木公園は数々のスホーツセシタがあり、東京オリンピックの時には度々見に行つた思い出の地であるが、今日のコースには組まれて居ないので、都心へ引き返し、繁華街や名所巡りをした。我々の青年の頃は天皇とは申さず、明治天皇である。霞が関は日本の政治の中心で、諸官房や高裁、警視庁、議事堂などがひしめいて居る。此の議事堂は大正九年から、昭和十七年までかかるて完成した豪華な建物で、石材が多く使用されている。その石材の大半は、我々の故郷の大島産である。

又、「二二」新築の霞が関ビルは昭和十四年の竣工で、オリンピックの際はまだ出来て居なかつたが、日本最初の高層ビルで、地上三十六階、高さ二百四十七メートル、住人一万三千人で、バストスの人口より多い大建物で、使用したセメントは五十万袋、それを積み上げると富士山の十八倍になると言うから驚く。

ARTES GRÁFICAS GRAFISUL LTDA.

Rua Pres. Vargas - 353 - Bastos S.P.
Antigo prédio do Bco. América do Sul.
Atendemos pelo telefone - 281 e 282

Impressos - Notas Fiscais

Produtores
Cartões de Visita
Convite de Casamento
Tichas de Controle
Qualquer tipo de Impressos

Perfeição, rapidez, e bom acabamento
Escrever que estamos funcionando com as máquinas modernas
Automático que faz qualquer tipo de Impressos

印刷機は最新式モデルノ、オートマチック、活字も全部新品を取り揃えました
ので、印刷の鮮明さと仕上りの美しさは皆様に御満足いただけるものと自信して居ります。何卒御謹文の多少にかかわらず御用命下さい。

安価、迅速、丁寧、親切、電話 281 及 282 番

高級印刷所グラフィスール

美術印刷所

元南米銀行の建物にて
各種式印刷物一切
ノックフィスカル
農産物出荷仕様
訪問用名刺
結婚式案内状
その他の印刷一切

公園を出ると食堂へ行き昼食をした。今近に見たこともない、一風変わった珍らしい食堂で、洋食和食が沢山並べてあり、饅頭果物まであり、その中から好きな物を勝手に取つて腹一杯食べるのである。なかなかお馴走がありサービスも上々である。料金は個人で払うのでかいから何程かわからないが高いらしく、食堂を出て銀座の觀光である。東銀座、西銀座を廻なかつた。

公園は日本最初の洋式公園で、中央に大噴水、池があり、壯觀である。巨木が空高く伸び、江戸時代を偲ばせる。つづじが美しく咲いていた園内には野外音楽堂、図書館などあらが、時間が少ないので入る事が出来た。東京の玄関東京駅は、當時鐵道總裁後藤新平が世界一をめざして作った六万五千坪の超大型赤煉瓦の建物である。

丸之内は東京でも最も淋しい場所であつたが、大正三年に東京駅が出来てから、急速に發展し、大正十二年にには、「恋のルビルあの恋あたり」と、流行歌にまで歌われたモダンなビルが出来、繁華街となつた。東京の玄関東京駅は、當時鐵道總裁後藤新平が世界一をめざして作った六万五千坪の超大型赤煉瓦の建物である。

だから今では新宿や池袋に五十階六十階の高層ビルが出来たので、どう高くは見えなくはない。

現在の日本は、地方の都市にも高層ビルが林立しつつあり、歐米の都市並みに進歩つつある。

死亡通知並に会葬御礼

となかなか広い。銀座は東京でも最繁華な、賑やかな商店街で、デパートがひしめき、世界の最高級品がずらりと並び、街の装飾は美技を競そい、美麗を極めた歩行者天国である。

四丁目あたりが最も素晴らしい。又、銀座の夜の木才は世界一と云うが、残念ながら今夜は成田空港で日本へおさらばである。一番目についたのは和光の時計白であった。銀座を後に神田の古本屋街を経て浅草へ行く。浅草寺の御本尊は網に掛けた一寸八分の金の観音像といふ。

雷門を入ると、仲見世の土産物店がすらりと並んでいる。雷門は浅草寺の南の總門で、左側に鎮座します雷神に因んで名付けたものである。門の入口には雷門と書いた大提灯がぶら下っている。七月十日にお参りすると、四方六千日分の功德が得られるというが、今日はまだ六月七日である。残念なるかな、その半分の御功德なりと核かるようお祈りをする。

今日はまだ六月七日である。浅草には賑やかなお祭りが、中かでもわぬ程である。浅草には舞妓の舞は、十人もが持つ持つ大きな金色の大龍で、實に勇壯なものだという。お次は上野公園である。前日の翌日四月八日に赤た時は桜の花盛りで花に酔い、人に酔つたが、今は葉桜である。

上野は慶應四年五月十五日幕府の義勇軍彰義隊と薩長肥などの連合軍との激戦の地で有名である。観光物は沢山あるが、中でも円通寺、寛永寺、上野東照宮、同動物園、不忍池、弁天堂、モノレール等である。オリンピックの時は何時でも時間があつたので悠々と観出来たが、今日はゆっくり出来ないので素通りの所が多い。動物園など行かずである。

上野戦争で最も激戦であった圓通寺の黒門には、今も弾痕が残つてゐる。

又、山岡鉄舟翁の障義隊碑がある。寛永寺の五重塔は重要文化財である。上野東照宮は、日光にも劣らない実派な物で、実に美しいお宮である。弁天堂や不忍池も良い眺めであり、モノレールも走つて居る。この前モノレールにも乗つて見たのであるが、今日は時間がない。陽も西に傾きかけたので、早速に引き揚げることにした。今日の観光の終りである。

今日の同行者中に豊島三郎氏御夫妻が居たので、大変面白がよかつた。氏は同じ愛媛県の周桑郡丹原の出身で、郷里も近くである。氏は昭和三年家族と共にグロリア区に入植草分組であるが、数年後家族を掲げて第一モンテイロへ移転したのであるが一九五三年バラナ州のバラナバイへ移転する事になり、その時豊島氏の住所を私が譲り受けたので実に縁故の深い仲で一日

父、杉山寅蔵（八十二歳）儀聖市にて病氣療養中の處、養生叶わず去る十一月二日
長逝致しました。依ってツパン墓地へ埋葬致しました。

此の儀生前御親交を戴きました皆様へ謹んで御知らせ申上げます

葬儀に際しましては遠路態々ツパンまで御会葬下され、且又御鄭重なる御香華を御手向け下され、誠に有難く篤く御礼申上げます。

実は、一々御廻礼申上げねはなりませんが取込み中にて甚勝手乍ら、賂儀紙上を以て御禮の御挨拶に代えさせて戴きます。

一九七八年十一月五日

靈主 長男 杉山泰吉	妻 リ
長女 平井すみ子	みゆき
次女 山本良子	みづ
夫 一	ク
孫 桧森留藏	治郎
友人代表 上西泰	作
親戚代表 高橋雄次	郎

パストス
曹洞宗信者御一同様
CIENCIAS E CONT.DAM.TUPA

北海道々人会様
会葬者御一同様

APÊLIO AO OPEROSO PÔVO DE BASTOS

Na véspera em que 10.000.000 de eleitores paulistas irão no próximo dia 15 eleger os seus dignos representantes - para o Congresso Nacional e Assembléia Legislativa do Estado, para seus renovações, na qualidade de Deputado da "Arena de Vanguarda", venho proclamar ao laborioso povo bastense, que, tendo até então atuado como deputado independente no campo educacional, volto agora às minhas vistas ao nosso interior paulista, especialmente este progressista município de Bastos, para levar as legítimas reivindicações dos problemas da agricultura e do município em geral, caso for reconduzido para a Assembléia Legislativa pelo apoio e solidariedade dos eleitores deste Município.

Bastos que é o barômetro da imigração japonesa no Brasil, recentemente comemorou dignamente o seu cinquentenário de fundação da cidade, onde pude compartilhar essa alegria juntamente com o ilustre Ministro das Minas e Energia, filho desta terra.

Tenho grande afinidade com a gente bastense pois minha irmã e parentes residem nesta município.

Ao finalizar apelo à esclarecida classe estudantil e à Mocidade Bastense, me deem o decisivo apoio para poder me eleger no dia 15 próximo; podendo assim melhor representá-los na mais Alta Corte do Estado.

Paulo Kobayashi
Arena - nº 1147

前頁の奥木氏の文章が紙面の都合上途中で切れました。次号へ掲載致します。

3

州議員 小林パウロ氏
週報法定社長 森幸一氏と
元州議京野四郎氏の案内
で本社へ来訪

去る十一月三日午後本紙週報の法定社長である森幸一氏が元州議員の小林パウロドトールを案内して来訪された。折よくドトール京野四郎氏も週報代支払いに来訪され、小林パウロドトールを紹介して下さった。小林氏は元州議、*ANARCHOGUARDIA*つまり与党の革新派に属する手腕家であり、クルソ、オブジエチーホの教授として若い層から信望されているといふ。オブジエチーホ校は(大学、高等学校、大學予備科、全学生数六万人の講師である。出生地は、リベロン、ビーレス、現在三十三歳の秀才で州議会の教育委員会委員長、農業委員会、運輸委員会等のメンバでもあり、一九七四年の州議選に推され立候補し、二万六千票の得票で当選した。パストスからも六十票ほどの票を得たが、これは学生たちの応援によるものであるという。

小林氏は、パストス訪問は今回で第五回目で、最初は藤東さんの結婚式、第二回と三回は入植祭に州議会議長代理として出席した。第四回目は去る六月十八日のバスバストス開催五十周年記念祭典に友人の鉢山勲力大臣植木氏と共に市長豊島氏の招待で来植した。今回のバスバストス訪問は選舉運動のため、鞄持つとて週報社法定社長の森幸一氏、前州議員の京野四郎と共に来植された。

午前十時に市長豊島氏を真先に訪問し、その節現在サンパウロ市で存聖バステンセが行っている時計台の寄贈運動に、又図書館へ寄贈運動にも協賛され、書籍の寄贈者的第一号として、ウンベルト・デ・カンポス二十八巻を、市會議員、副市長、友人、知人の前で市長に贈呈された。これは、村づくりも大切であるが、必ず人作り、つまり教育に熱心である州議員小林氏の心情のあらわれであろう。

教育問題だけでなく、バスバストス農家の清き一票を戴き再送した場合は、向う四ヵ年、教育問題は言ふに及ばず、農業、地方衛生保健問題と取り組んで、特に移民のパロメータとも言われるバスバストスは特別の微力乍ら力をそそぎたいと思います、貢紙を通じてバスバストスの皆様の応援にあすかりたく御挨拶に参りましたと

これで京野氏も小林氏も口にしなかったが、今回の選挙には自系の出馬が多いが、小林氏は大丈夫という気持ちから需割れで落選もないとは限らない。何卒本社長の森幸一氏の推す秀才に清き一票をと駄文を草し提灯記事件の如し。

去る十一月三日午後本紙週報の法定社長である森幸一氏が元州議員の小林パウロドトールを案内して来訪された。折よくドトール京野四郎氏も週報代支払いに来訪され、小林パウロドトールを紹介して下さった。小林氏は元州議、*ANARCHOGUARDIA*つまり与党の革新派に属する手腕家であり、クルソ、オブジエチーホの教授として若い層から信望されているといふ。オブジエチーホ

嵯峨御流華道フジル司所長
に後任の聖市、重道千代甫氏と
交替して

法眼 宮武勝甫

去る十月二十四日、二十五日の両日にわたりて日本より華道總裁、旧嵯峨御流所大本正浅川義雄猊下御夫妻、嵯峨御流華道務長、高木闇堂法印、東京華道芸術學院々長野口青楓先生御夫妻を迎え、フランシル日本移民七十周年記念と司所長就任、石橋勘百師バストス支部長、支部顧問本田種甫、理事長太郎田緑田邦、理事古田二ふき師範等、又聖市では、顧問小野信子師、副司所長岡田佳乃子師範の方々が華道總裁門跡御染筆の辞令を拝受の式典を兼ねてバストスいけ花同好会聖市華道展大会を開催した。

主催は新司所重道千代甫師並に小野信子師、湯井光子師の並々ならぬ御脅拂りと心労は計り知れぬものがあつたが、在聖バステンセの後援、特に西熟氏、農田哲トクタ一大変な御援助の賜であつた。

今回嵯峨御流華道便節団一行看聖に当り、プラシルいけ花協会の諸流派プラシル支部長の先生方がお前でコンゴニア空港へお出迎え下され、更に盛大歓迎会を開催し、私共バストス同好会員者までお相伴にあすかつた。

華道展イナウグラソン御浅川宗務總長猊下よりそれぞれ大門跡御染筆の辞令を拝受したが、私は先般外務省文化便節として未伯された辻井博川先生を通じて「*法眼*」の稱号を拝受してしたが、今回更に「*法眼*」の稱号を賜つた。その上感謝状と門跡御染筆の半折掛軸五字一行を拝領した。

華道展も無事に終り翌二十六日午後九時半節一行はコンゴニア空港より日本へ向けて帰途に就かれたが、この時も又いけ花協会の諸流の先生方がお揃いにてお見送り下さつた。感謝の外はない。

今回の華道展に当たり費用総出の為市役所より電話のケーブル線の切れ端を多量に頂き、太郎田緑田さん考案の久寿玉を古田、本因、石橋、太郎田、守越さんをはじめ、会員外からも田中さんとさん、柴田夫人等が御援助下され二ヶ月精魂を傾けて成作し、皆様へ寄附がありに買って頂き、漸く調達することができた。

聖市司所ではリツファを買つたという。ともあれ一致協力してこの大業を成功に導いて下さつた事に対し厚く御礼を申し上げる。ありがとうございました。

バタマン死の行進

十一回

故 火野葦平氏

或日、兵營の講堂で、演芸大会が催された。きびしい訓練の合間を見ては、運動会や映画会、演芸大会などの慰問の行事はよく行われていた。

番組が進もうと、私は奇妙な気持ちになって来た。あまり樂しそうで、げらげら笑う捕虜たちが不気味になると同時に、何か腹立たしさをもさえることが出来なくなつたのだ。くつろいだ捕虜たちはよくなつた青黒い顔を野放団に綻はせて演芸に熱中した。殺練には出て来ないマラリア患者の顔も見えた。軍樂隊の演奏・ギターライ・ハーモニカの合奏・獨奏・捕虜家族たちのダンス・歌・踊り・芝居などが次々に演じられた。見物人は壇上に向つて拍手を送り、口笛を吹き、ぐんぐん喝采して、笑いさんざめく。パリン・クワリ・クランコールーと叫んで、床を踏み鳴らす。アーティスティックな美人か、恋の歌「イタライ・アイ・アキン」をうたひ終つて舞台を降りようとするトマソ・コール、アンコールーと叫んで、床を踏み鳴らす。娘はうれしいやら当惑するやらで、立ち往生する。もじもじと恥ろう風情が覺めかしい。観衆はいよいよ興奮に乘つて騒ぎ立てる。群衆の中で、土語でなにか叫ぶ者があると、それはどうも淫うな跡次らしくいがけらばと講堂にひびかせて笑う。色が黒いのでむき出した白い歯が塵紙を撒き散らしたようにゆれ動く。私が不気味でたまらなかつたのは、これら底抜けの愉快男たちが、いずれもバターン戦場では、銃を取つて戦つた兵隊であり、敗北と同時に、オオドネルまで歩き、戦友たちが運日屍と化す「地獄」の中で生き残つた者たちであることを、あまりにもよく知つていてからだ。腹立たしかつたのは、これらのがらけら笑うのん気な男たちが、数ヵ月前には、私たちの戦友を打ち殺した敵兵と同一人だということが忘れられないからである。戦争の悲劇も喜劇も、行きあたりばつたり一再ではないが、死を踏まえて立つ厳肅課題さえも。オボ子ヨニズムの前に無視されてしまうとすりほ、信じ得るものはないのであろうか。相手とともに、捕虜たちの笑い声かどつてアンコール・アンコール・すきましいと墨風のようにまきおこる。

この歡樂のさなかにあって、私はいよいよ不機嫌に方る。私は人間の罪というものを考へることが出来なくなつた。同時に永遠も絶対も、私には空虚なものに映る。同時に永遠も絶対も、私には空虚なものに映る。私は罪人で方くして、すでに罰せられたものだ。だから、これらの捕虜達のように、誰かが人間の罪を論うといのか、醜惡な復讐が、時には美しいものに見えるのも、この二つのものの幻術のしりぞにすぎぬ。罪は罪人で方くして、すでに罰せられたも、そうして、これらの捕虜たちを教育したり演芸会を見せてやつたりする者たちのように、痴呆的なのだ。

（仮頂面をしているのは、私だけではガッカリ。私と五メートルほど離れたところにいるフランス少将が、何とも云はずかしさは有名だから、誰も特に注意をしないらしいが、私にはこの眞面目な捕虜教育隊長の心内で、何事かの格闘が起つているのを見た事の方といわれる。）

（君たちはいいたい何を考えているのか、たくさんの戦友が死んだことを忘れたのか、もう少し自分の身分を知つてしているのか、たくさんのがれみ深くなればいかん）といつて叱責したということであつた。

（この日兵營で、私はオオドネル収容所の新長官藤中佐に逢つた。恒吉大尉とはもつずつと以前に交替したとのことであつた。大きめ話をたくわえた、色の黒い、いかめしい持校であつたが、声が小さく、態度が柔和で、親切な人にちかいない。と思われた。中佐は、演芸会を見物したがた、近くで、の兵營で行われる捕虜運動会の賞品を持って来たのだと、いた。南十字星という煙草で

送 晚 七時 一八時波 19時
放（毎 八時半 一九時（短 25分）
語 アンデスの声

スボヌス教会
スボヌスボーリー

おききですか
本 説明、有有益なお話、童謡、童話、福音など

紹介、福音のお話、童謡、童話、福音など

